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El escenario que se abre para la senatorial con 
la salida de tres representantes de la región 
POLÍTICA. Si bien en los partidos aseguran que todos sus esfuerzos están concentrados en ganar la segunda vuelta de 
gobernadores regionales, algunos reconocen que ya hay diputados que han manifestado interés en cambiar de Cámara. 

Cristián Rojas M. 
cristiansojasQmercuriovalpo.cl 

res de los cinco senadores 

delaRegiónde Valparaíso 
no podrán repostularse, 

debido a que ya suman dos pe- 
riodos consecutivos: Isabel Allen- 

de(PS), Francisco Chahuán (RN) 

y Ricardo Lagos Weber (PPD), 
porlo queen el oficialismo y la 
oposición se abre un escenario 
denegociaciones entre partidos 
para definir los nombres quelle- 
garánala papeleta. 

El presidente regional del 
Frente Amplio, Sebastián Farfán, 
señaló que “tenemos buenas car- 
tas parala carrera senatorial, es- 
tá obviamente nuestro senador 

queiríalareelección, que esJuan 
Ignacio Latorre; también tene- 
moslas posibilidades deldiputa- 
do (Jorge) Brito y también el di- 
putado (Diego) Ibáñ 

Sinembargo, reconoció que 
“todavía no es un tema que ten- 
gamoscerrado, porque estamos 
en el proceso de balance y en 
realidad el foco del partido com- 

pleto vaa estar de acáhastael 24 

denoviembreenla campaña de 
segunda vuelta, que a nuestro 
juicioigual va a determinar mu- 
chas cosas: la fuerza con la que 
lleguemos a esa disputa senato- 
rial, perotambién las posibilida- 
des políticas reales de que poda- 
mostener un buenescenario pa- 
rael2025en materia senatorial, 
de diputados y también presi- 
denciales, que esclave”. 

    

PS BUSCA RETENER ESCAÑO 
Frentealostrascendidos de que 
la candidata que buscallevar el 
Partido Socialista, Maya Fernán- 
dez, se habría bajado de esa ca- 
rrera, el diputado del distrito6y 
presidente regional del PS, Nel- 

son Venegas, aclaró que “no se 
haoficializadotodavíaeltema de 

Maya Fernández. Nosotrostene- 
mos que juntarnos enel trans- 
curso de esta semana, y notene- 
mos ninguna noticia formal res- 
pectodesus determinaciones o 
desus decisiones, poro tanto, 
no tenemos hasta el momento 
otrascandidaturas”. 

No obstante, aseguró que 
“evidentemente, vamos a pelear 
nuestra opción de mantener 
nuestro cargo senatorial. No con- 
sidero quesea apropiado, perti- 
nente dejarlo asícomoasí. Tene- 
mosuncuposenatorial, y porlo 

tanto, es prácticamente nuestro 
deber político mantener esecu- 
po. Asíqueenesesentido, sibien 
es cierto puede que no existala 
candidatura de Maya, evidente- 
'mentesí vamosa tener una can- 

didatura al cargo senatorial. No 
hay ninguna duda al respecto”. 

Consultado sobre siél o su 
par del distrito7, Tomás de Re- 
mentería, yase han planteadola 
opción de cambiar de Cámara, 
Venegassostuvoque“tododipu- 
tadosiempretienedentro desus 
posibilidades, de sus alternati- 
vas, el hecho detener unacandi- 
daturaanivelsenatorial”. 

“Creoquenuncaes deltodo 
descartable el hecho de las op- 
ciones que pudiera tener Tomás 
oyo. Pero esosípasanecesaria- 
mente por las conversaciones 
quetengamos quetener al inte- 
rior del partido y con la propia 
candidata Maya Fernández, 
que, insisto, todavía no se ha 
formalizado nioficializado, así 
que todavía queda mucho por 
conversar”. 

SE CUADRAN CON MUNDACA 
Sobresi el gobernador regional 
Puede ser una carta senatorial 

del oficialismo sino gana en se- 
gunda vuelta, Venegas hizo hin- 
capié en que “tenemos la certe- 
za de que Rodrigo Mundaca vaa 
ser nuestro próximo goberna- 
dor, y todo el Partido Socialista 
están detrás de su candidatura, 

sin ningún tipo de negociación 
ni conversación. Si bien es cier- 

to, hay algunos socialistas que 
puede quenoestén bajoestaló- 
gica, los que tienen representa- 
ción popular, los que han sido 
recientemente elegidos, esta- 
mos todos, absolutamente to- 

dos detrás de la candidatura de 

Rodrigo Mundaca sin ningún ti- 
podeambigiiedad”. 

Por su parte, la diputada Ca- 
rolina Marzán, presidenta regio- 

nal del PPD y quien ha sonado 
como carta senatorial, indicó 

que “es natural que un partido 
como.el PPD presente unacandi- 
datura, cuando tiene un senador 

en ejercicio muy bienevaluado y 
enunaregión donde siemprehe- 
mostenidorepresentación. Pero 
esasson decisiones quesetoman 
en conjunto, con nombres que 
tenganelegíbilidad y, enesesen- 
tido, por supuesto que tenemos 
personas con trabajo social y le- 
gislativo importantey que somos 

  

ASA UNO 

    
“Nose ha oficializado 
todavía el tema de 
Maya Fernández. 
Nosotros tenemos 
quejuntarnos en el 
transcurso de esta 
semana”. 

Nelson Venegas 
Presidente regional del PS 

hijos de la Región de Valparaíso, 
con untrabajo desarrollado en 
este territorio, loque vaenlínea 
conla necesidad de erradicar el 
turismo electoral”. 

VEREDA OPOSITORA 

El presidenteregional de RN, Al- 
fonso Vargas, hizo hincapié en 
que “lo primeros que estamos 
encima de la segunda vuelta de 
gobernadoresregionales, y estar 
hablando amás de unaño plazo 
esbastanteilógico. Ahora, efecti 
vamente, por el momento hay 
dosinteresados en Renovación 
Nacional, que son el diputado 
Andrés LongtonyladiputadaC+- 

    

que “even- 
tualmente podrían ir los dos, si 
es que se produce una elección 
como la vez anterior, pero esta- 
mosamucho plazo por delante, 

LOS SENADORES RICARDO LAGOS WEBER (PPD) Y FRANCISCO CHAHUÁN (RN) NO PODRÁN IR A LA REELECCIÓN. 

“Es natural que un 
partido como el PPD 
presente una 
candidatura, cuando 
tiene un senador en 
ejercicio muy bien 
evaluado”. 

Carolina Marzán 
Presidenta regional del PPD 

lascosasno están definidas toda- 
vía. Quienes han manifestado in- 
terés hasta este momento son 
losdos. Eso nosignifica que pue- 
dan manifestar interés alguien 
más, y tendremos que ir viendo 
enel camino cómoseresuelve”. 

Sobre si el senador Kenneth 
Pugh (Ind./RN) iráo noalare- 
elección, señaló que “a mí, co- 
mo presidente regional, él no 
mehadicho nada 

Entanto, el presidente re- 
gional dela UDI, Cristian Barre- 
ra, dijo que “cualquier discu- 
sión sobre una propuesta sena- 
torial nos desvía de nuestro 
principal objetivo hoy en día, 
que es, asegurar el triunfo de 
María José Hoffmann como fu- 
tura gobernadora. No nos cabe 
duda queasíserá, por lo que es 
apresurado barajar nombres 
cuando falta más de un año pa- 

“Por el momento hay 
dos interesados en 
Renovación Nacional, 
que son el diputado 
Andrés Longton y la 
diputada Camila 
Flores”. 

Alfonso Vargas 
Presidente regional de RN 

ra dichaelección”. 
Noobstante, afirmó que“evi- 

dentementela UDI presentará 
los mejores candidatos para dis- 
putar los escaños enel Senado, 
pero nuestro principal enfoque 
es Chile. Por lo que esperamos 
que Chile Vamos pueda lograr, 
como pacto, tressenadores enla 
región, de la mano de Evelyn 
Matthei y de Pepa Hoflinann co- 
mogobernadora”. 

Entanto, el presidenteregio- 
nal de Evópoli, José Mardones, 
planteó que “es muy pronto pa- 
ra estar preocupados por la ca- 
rrerasenatorial. Todos nuestros 
esfuerzos estánradicados en ob- 

tener unavictoria en la segunda 
vuelta de por la Gobernación. 
Sinembargo, tenemos variosin- 
teresados, por lo que probable- 
mente tendremos candidatos 
propios. En cuanto al mecanis- 

mo de definición, se hará de 
acuerdo ala orgánica interna del 
partido, como estradición”. 

Con respecto a nombres, 
Mardones sostuvo que “si bien 
no están definidos, personal- 
mente creo que el diputado 
Francisco Undurraga sería una 
excelente alternativa. Estoy se- 
guro que Pepa Hoffmann gana- 
ráen segunda vuelta por lo que 
creo queella no será parte dela 
carrera senatorial”. 

El presidente regional del 
Partido Republicano, Roberto 
Weber, aseguró que “estamos 
ahora enfocados al tema del 24 
denoviembre, vamos paso apa- 
so. Nohemostocadoeltemato- 
davíadelacarrera parael próxi- 
moaño. Yocreoqueen diciem- 
bre, enero ya empezaría a ver 
quiénes podríanserlos precan- 
didatos, tanto a senador, como 
adiputado”. 

Sobre sise plantean alguna 
lista única de derecha, aseguró 
que “nosotros tenemos un pro- 
yecto político diferenteal de Chi- 
le Vamos; actuamos de manera 
independiente, como lo hemos 
hechohasta ahora”. 

ESCENARIO ABIERTO 
Para elanalista político Fernan- 
do Wilson, académico de la 
Universidad Adolfo Ibáñez, “el 
primertema es que tenemos el 
problema de que, inusualmen- 
te, van muy pocos senadoresa 
reelección. Eso hace que se 
abra enormemente el naipe y 
la cosa esté extremadamente 

fuida. Y que, probablemente, 
ésta va aser una de las grandes 
competencias, de las grandes 
carreras que va atener a nivel 
nacional la próxima elección 
parlamentaria, tanto por el ca- 
libre de los que no pueden vol- 
vera presentarse, como por el 
pesoespecífico de los que quie- 
ren entrar”. 

Porotra parte, recordó que 
la carta del Partido Comunista 
sería Karol Cariola, pero advir- 
tió que alos candidatos forá- 
neos enestaregión “enla enor- 
me mayoría de los casos no les 
haido precisamente bien. La 
excepción vendría siendo Isa- 
bel Allende. Y después delas 
experiencias municipales con 
los candidatos afuserinos, en mi 
escepticismo tiendo a creer 
que claramente hay que privi- 
legiarfiguras locales”. CS
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